



El enemigo ha sido durísimamente quebrantado en las posiciones de Huesca

Se le inutilizaron cuatro tanques además de haberle derribado cuatro aparatos

Interesante debate en la Cámara de los Comunes sobre la cuestión española

“Es inadmisibles el no querer reconocer los derechos de beligerante a los que luchan contra un gobierno”, ha dicho Edem

La reunión y el debate han sido un éxito para la justa y oportunísima petición del Generalísimo

La proposición del Gobierno británico, últimamente entregada a los veintiséis representantes de los países que intervienen en el Comité de no intervención, ha suscitado en el seno de la Cámara de los Comunes un interesante debate sobre la cuestión española, en el curso del cual el mi-

nistro Edem ha hecho importantes manifestaciones relativas al reconocimiento de los derechos de beligerancia a la España del General Franco.

El debate ha sido abierto por una intervención de la oposición una intervención del jefe de la oposición, Atles, quien en su censura al Gobierno británico se ha fijado sobre todo en las ventajas y en la declaración de beligerancia concedida al General Franco frente al Gobierno valenciano.

Edem, que se ha levantado en medio de grandes ovaciones de la mayoría, ha comenzado censurando la oposición el planteamiento de este debate en el momento actual, cuando aún no han podido dar su opinión sobre el proyecto los Estados a los que ha sido dirigido. Insistió en que el reconocimiento de la beligerancia es condicional subordinado, por tanto, a que en España “progrese” la retirada de voluntarios extranjeros.

Enfocando la situación actual de España desde el punto de vista de la repercusión internacional de la guerra, ha dicho Edem estas importantes palabras: “Es insensato creer que Franco no sea más que un rebelde al que rodean algunos otros oficiales y sacerdotes. Se pretende que Franco es un rebelde contra el gobierno constitucional español y que sería una infracción al derecho internacional conceptuarlo bajo la misma categoría de Gobierno español. Sin embargo, es inadmisibles el no querer reconocer los derechos de beligerante a los rebeldes en su lucha contra un gobierno. La oposición no tiene nada que objetar contra los derechos de beligerante en sí, sino contra las atribuciones de estos derechos a un partido cuyas concepciones políticas no le convienen”.

El ministro británico, después de centrar el problema en estas interesantes manifestaciones, ha insistido también en la finalidad

de orden práctico que persigue la proposición británica. Mediante ella, los partidos tendrán un medio de proceder en la medida de sus esfuerzos contra los navios extranjeros que no se atengan a lo previsto por el Comité de no intervención e intenten arribar a los puertos españoles, tanto cargados de contrabando de guerra como transportando tropas. Ahora bien: los navios que respeten los preceptos del Comité de no intervención, estarán libres de acometer cualquier empresa que sea.

De esta forma Edem ha demostrado la justicia de las peticiones de la España nacional y para destacar la pasión y partidismo con que se manifiesta la oposición de la Cámara británica, ha señalado el caso de Bilbao. Ningún buque extranjero —ha dicho— pudo entrar en el puerto desde que Franco ordenó el bloqueo. Solamente lo consiguieron los buques ingleses que navegaron hasta la zona territorial protegidos por la flota británica.

Y ha concluido preguntando: ¿Han apoyado la tesis gubernamental el diputado liberal de la oposición Sir Archibald, Mr. Clairby, el conservador Cthry, quien subrayó que Franco tiene derecho al reconocimiento de beligerancia, pues en la España nacional dispone de un ejército de varios centenares de miles de hombres, domina la parte más importante de España y tiene un país organizado en cuyo territorio reina orden completo y la vida normal?

Después de un duelo en contra mantenido por el diputado laborista Morrison, ha cerrado el debate el subsecretario de Estado, lord Granborn, diciendo que se puede afirmar que el proyecto inglés encontrará un eco favorable en el extranjero e insistiendo en las manifestaciones de que el General Franco gobierna la parte más importante de España y el Gobierno nacional fue constituido para asegurar una administración adecuada. Inglaterra —ha dicho— cree que el destino de España es asunto propio de españoles, y por esa causa ha propuesto conceder los derechos de beligerancia a condición de que la retirada de voluntarios extranjeros haya, en realidad, progresado.

Esta sesión de la Cámara de los Comunes y las manifestaciones que en ellas van consignando los representantes del Gobierno británico, son la prueba

Boletín Informativo

Comunicado oficial del Cuartel General del Generalísimo hasta las veinte horas del día 16 de Julio de 1937:

Ejército del Norte

Frentes de Vizcaya, Santander y Asturias.—Tiroteos y cañoneos, habiéndose pasado a nuestras filas nueve milicianos con armamento. Además, se les hicieron al enemigo cuatro prisioneros.

Frente de León.—Un intento de ataque enemigo a nuestras posiciones de Peña Saigada, rechazado en su iniciación, causándole muchas bajas.

Ejército del Centro

Frente de Aragón.—El enemigo atacó con veinte tanques y abundantes efectivos nuestras posiciones de Huesca, siendo brillantemente rechazado con grandes pérdidas e inutilizándole cuatro tanques. También atacó con diez tanques nuestras posiciones de Alcubierre, rechazándole brillantemente, dejando cincuenta y tres muertos en las alambradas y más de un centenar en los barrancos próximos. Otro pequeño ataque en Pinto fué rechazado con bajas vistas para el enemigo. El descalabro sufrido por los rojos en estos últimos ataques, ha sido grandísimo.

Frentes de Soria y Avila.—Sin novedades dignas de mención.

Frente de Madrid.—Tiroteos y cañoneos en algunos sectores del frente.

Actividad de la aviación

Ha sido derribado un caza “Rata” enemigo en las inmediaciones de Getafe.

Ampliación del Boletín

En el día de hoy, además del “Rata” enemigo derribado en el frente de Madrid, han sido derribados dos cazas más en combate aéreo en el frente de Santander. Un “Martín Bomba” que bombardeó las afueras de Avila, fué perseguido por un caza nacional, que consiguió incendiarle con el fuego de sus ametralladoras, haciendo explosión en el aire y cayendo en el sector del Jarama.

Salamanca 16 de Julio de 1937.—De orden de su excelencia el Generalísimo, el General segundo Jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

Español, saluda siempre con la mano en alto.
Cada vez que así saludas, confiesas tu amor a España, tu fe en el nuevo Estado, tu adhesión al Caudillo, la firmeza de tu convicción, que nuestra Patria es ya Una, Grande y Libre, y ello de un modo categóricamente definitivo.
Español, saluda siempre con la mano en alto.

Calma en el frente de Madrid

De la ofensiva roja, ya no queda nada

Avila, 16.—Acaban de producirse en este frente hechos importantísimos que presagian lo que en adelante ha de suceder, con luz que puedan proyectar acontecimientos venideros. El primero de éstos es que el ejército rojo madrileño se halla muy desmoralizado.

Ayer fué un día de calma y hoy también. Sólo los acostumbrados tiroteos, el fuego de ametralladoras y los duelos de artillería.

El enemigo, en este nuevo intento para partir la tenaza que le aprisiona, ha preparado, en lo que le ha sido posible acumular, sus mejores y más numerosas reservas de hombre y material.

Se afirma que la ofensiva bolchevique está convertida en defensa.

La ofensiva general a todos los frentes le ha fracasado en su totalidad.

Las escuadrillas rojas que daban desarticuladas en la semana última ya que las fueron derribados en ella cerca de setenta aparatos. No ha quedado una sola escuadrilla.

Los primeros días sólo efectuaban incursiones por la retaguardia porque en los frentes de combate había demastadas defensas. Pero cuando día tras día se encontraban con los cazas nacionales, cesaban de su costumbre.

Hoy, cuatro aviones de bombardeo lanzaron algunas bombas sobre Avila, matando a un hombre y varias mujeres. La rapidez de la agresión no les permitió precisar los blancos, ya que habían visto sobre el horizonte una escuadrilla nacional que iba a su encuentro. Esta salió en su persecución, llegando hasta las cercanías de Madrid, donde se les obligó a los rojos a entablar combate. Uno de los aviones no tardó en tambalearse por el fuego de ametralladoras de que era objeto, haciendo explosión antes de caer y volcándose después al piloto completamente carbonizado.

El combate llegó a estar tan cerca que se oyó el ruido de las ametralladoras de altura y terminó con una explosión que se oyó en la retaguardia. Los rojos huyeron con precipitación. LOGOS.

Los actos de hoy y mañana con motivo del primer aniversario del glorioso levantamiento nacional

Con motivo del primer aniversario del glorioso levantamiento nacional, tendrán lugar en la noche de hoy y primeras horas de mañana los siguientes actos:

A las diez y media de la noche de hoy se concentrarán en la plaza del Ayuntamiento, con las autoridades locales, todas las Secciones de F. E. T. de las JONS.

Igualmente acudirá todo el vecindario que desee tomar parte en la “grandiosa manifestación de antorchas” que se organizará allí.

La manifestación, cuyo orden se establecerá unos momentos antes, seguirá por la calle del Arco de Palacio, Hombre de Palo, Comercio, Zocodover, y después de dar la vuelta a la plaza emprenderá el ascenso al Alcázar, donde tendrá lugar el acto solemnisimo de descubrir una placa dando el nombre del Caudillo a la explanada norte de la fortaleza. El acto terminará con la formación en dicha explanada de una gigantesca pira, donde serán arrojadas las antorchas, y que será como “la ofrenda viva del pueblo de Toledo a los héroes del Alcázar”, que hallaron heroica muerte bajo sus gloriosas ruinas.

Mañana 18, a las ocho de la mañana, habrá una solemne misa en el patio del Alcázar, a la que igualmente asistirán las autoridades y todas las secciones de Falange Española Tradicionalista.

Durante toda la noche, después del acto y hasta terminar todo el día 18, flechas y pelayos darán una rigurosa guardia de honor al glorioso recinto

El Generalísimo Explicación a hablará mañana, a los 10,30 nuestros lectores

A consecuencia de una avería importante en las transmisiones de fluido a nuestras máquinas no pudimos publicar ayer nuestra acostumbrada edición de la tarde.

Por la misma causa, nuestro periódico de hoy sólo lleva cuatro páginas.

Reparada completamente la avería sufrida, esperamos poder servir a nuestros lectores en números sucesivos, y no dudamos que sabrán perdonarnos estas deficiencias, producidas por causas ajenas a nuestra voluntad, más clara del dercho que asiste a la petición formulada por el General Franco y la oportunidad del momento en que ha sido dirigida.

nuestra antena

DE ESPAÑA

El enemigo sufrió ayer un duro castigo en Albarracín

En una acción combinada de Artillería y Aviación han quedado destruidas importantes fortificaciones rojas en el frente de Madrid

ALBARRACIN, LIBRE DE LA ARTILLERIA ROJA

Un fuerte contraataque obliga a los rojos a abandonar sus posiciones en Albarracín

Zaragoza. Los intentos de cortar las comunicaciones con Albarracín por una columna marxista se han visto fracasados desde su principio. La guarnición de los alrededores de dicho pueblo resistió valientemente los esfuerzos marxistas durante el tiempo en que tardaron en llegar refuerzos. Una vez llegados éstos se inició un incontenible contraataque que hizo retirarse a las fuerzas rojas, causándoles numerosas bajas y ocupándose varias posiciones, a las que se cogió gran cantidad de material de guerra. Con esta operación queda ya libre el paso de convoyes que antes no se podía efectuar por causa de la artillería.

EN LA RETAGUARDIA ROJA, "TRANQUILIDAD" SOLO ALGUNOS ROBOS DE COCHES, PERO SIN IMPORTANCIA

Barcelona.—Han desaparecido otros siete coches de esta capital, que se creen han pasado la frontera francesa. Son ya más de trescientas las denuncias presentadas por particulares a los que les han sido robados los coches. El juez municipal les ha dicho a varios de los que han presentado las denuncias que eso no tiene importancia, que hay cosas más urgentes que resolver.

Delegación local de la Sección Femenina de F. E. T. y de las JONS de Toledo

Se cita a todas las camaradas de Falange Española Tradicionalista y de las JONS para que se presenten hoy sábado, día 17, en nuestro centro, Armas, 3, a las diez en punto de la noche con objeto de asistir a la manifestación patriótica que tendrá lugar en conmemoración del glorioso alzamiento nacional. Se ordena igualmente que por tratarse de un acto de servicio deberán llevar en la manifestación el honorario uniforme. Toledo, 17 de julio de 1937. La delegada local, ISABEL JOGA LILLO. Saludo a Franco, ¡Arriba España!

Bombardeo de las posiciones rojas en el frente de Aragón

Zaragoza.—Durante todo el día de hoy ha estado volando la aviación nacional en incursiones de reconocimiento por la retaguardia roja. Esta tarde tres escuadrillas de trimotores han lanzado gran cantidad de bombas sobre las concentraciones rojas y emplazamientos de artillería, que fueron descubiertos por nuestros expertísimos observadores.

LOS MILICIANOS DE MADRID HUYEN DEL FRENTE Y SE MARCHAN A LA CAPITAL

Madrid.—Se han efectuado varias detenciones en esta capital de milicianos rojos que habían huido del frente. Estos han manifestado que no consentirán que otros estén tranquilamente paseándose por las calles de Madrid, mientras ellos se están batiendo en los frentes de combate. Pero los tribunales populares delante de los cuales han sido presentados, no han atendido sus peticiones y a varios ya les ha condenado a trabajos forzados.

Se lleva a cabo una operación en el frente de Vizcaya

Bilbao.—En el día de ayer se efectuó una operación de limpieza en el frente de Vizcaya, para quitar algunos focos de los que se hostigaba a nuestras fuerzas. Después de un brillante combate, que dió por resultado la ocupación de importantes alturas.

El enemigo se retiró desordenadamente, dejando el campo cubierto de cadáveres y de copioso material de guerra, entre el que figuraban en gran cantidad fusiles, municiones y granadas de mano. Lo desenfrenado de la huida fué aprovechado por nuestro mando para perseguirles, cogiéndoles gran cantidad de prisioneros.

En este frente se pasaron varios oficiales con armamento, y todos coinciden en sus manifestaciones de la situación precaria en que se encuentra Santander.

PRIETO Y LA PASIONARIA VISITAN EL FRENTE

Frente de Madrid.—En el día de ayer visitaron este frente el ministro de todo el aire rojo, Prieto, y "La Pasionaria". Estuvieron hablando con varios milicianos y éstos les dieron algunas quejas por la deficiente alimentación que recibían. Prieto les dijo que no se preocuparan por ello porque cuando llegaran a Valencia lo podrían en conocimiento del Gobierno.

Se rechaza con gran ímpetu un ataque a los mineros asturianos

Oviedo.—Nos comunican de esta capital que los rojos han vuelto a repetir su ataque a las posiciones de Somiedo. La artillería nacional des hizo completamente su intento casi desde el comienzo. Momentos después se presentaron varios cazas, que estuvieron ametrallando las concentraciones enemigas sin hacer caso del intenso tiro de que eran objeto por parte de los mineros.

OTRO "FELIZ" ACUERDO DEL GOBIERNO DE VALENCIA

Valencia.—El gobierno rojo, en su reunión de anoche, acordó una nueva prórroga del estado de alarma.

Reducen la cantidad de pan para la población civil

Barcelona.—La enorme escasez de trigo que hay en Cataluña ha obligado a los Comités de Abastos a reducir la cantidad de pan que era repartida para la población civil. Antes se recibían 400 gramos por familia y cuatro veces a la semana; y ahora reparten la misma cantidad, pero tres veces a la semana.

Un grupo de periodistas extranjeros visita Toledo

Hoy han pasado parte del día en Toledo un grupo de periodistas extranjeros, de cuya lista con el Generalísimo ya dimos conocimiento a nuestros lectores. Acompañados del excelentísimo señor gobernador militar, teniente coronel Emperador, recorrieron los frentes próximos y distintos lugares de nuestra ciudad. Ellos mismos, personalmente, han podido apreciar y podrán decirlo así, en honor a la verdad, que es de la única forma que a nosotros se nos puede hacer justicia, cual es el heroísmo que rezuman las gloriosas ruinas del Alcázar, humeantes aún de la metralla marxista, que no vaciló en destrozarse uno de nuestros mejores monumentos de esilo renacimiento; cuál es el valor, el optimismo y la eficiencia de nuestros soldados, y cuál el orden absoluto, la tranquilidad y la confianza alegre de esta ciudad, que hasta hace unos días ha estado soportando, sin darle importancia, hasta seis y siete intentos de bombardeo rojo.

Con la grata impresión que es de suponer, los representantes de la prensa extranjera dejarán en breve nuestra ciudad. La verdad nuestra es una y única, ellos han podido apreciarla de cerca, y el mayor honor que pueden hacernos es decirlo al mundo como es, clara y sencilla, pero exacta.

la actuación de la artillería y de la aviación en el frente de Madrid

TODAS LAS FORTIFICACIONES ROJAS DESTRUIDAS

Frente de Madrid.—En el día de hoy ha habido una gran actividad artillera en el frente de Madrid.

Durante toda la mañana, nuestras baterías han batido intensamente las fortificaciones rojas.

La aviación nacional ha lanzado durante toda la mañana una gran cantidad de bombas sobre las líneas de trincheras enemigas, destruyendo todas las fortificaciones que los rojos tenían en el frente de Madrid.

Es indescribible el pánico que reina en las filas rojas.

Ha sido tan grande la cantidad de bajas que han sufrido que durante toda la tarde han estado retirando muertos y heridos que se les ha causado.

EL ANARQUISMO EN CALUÑA

Los empleados de transporte acilian las órdenes de sus directores

Barcelona.—El día 14, una comisión de empleados de transportes se dirigió a su comité para poner de relieve diversas quejas. Como no fueran atendidas sus súplicas, hubo unas disputas e incluso disparos.

La Policía, al oírles, se presentó en el local, cruzándose algunos disparos entre a fuerza pública y los sediciosos, resultando algunos heridos.

LA SITUACION EN CATALUÑA

Barcelona.—Según las estadísticas de esta capital, han llegado desde el principio del movimiento 35.000 refugiados de los pueblos inmediatos a los frentes de combate y los evacuados a la entrada de nuestras tropas. Esto seguramente se debe al nuevo racionamiento del pan y a la escasez de toda clase de víveres, que para encontrarlo es preciso tener un racionamiento y distribuirlo por los distintos distritos de la ciudad.

Cartelera

En el "Cine Imperio"

HOY 5'30, 7'30 y 10'30 HOY **Aguilas rivoles**

Mañana: 5'30, 7'50 y 10'30 **Vidas rotas** por MARUCHI FRESNO y el niño ARTURITO GIRELLI

En el "Cine Moderno"

HOY 5'30, 7'30 y 10'30 HOY **El vagón de la muerte** por MIRA MERKEL y CHARLIE RUGGLES

Mañana: 5'30, 7'50 y 10'30 **CLAUDETTE COLBER** en

Lirio dorado y el interesante documental

El Alcázar de Toledo

Los crímenes de la aviación roja

Avila.—La aviación roja continúa haciendo incursiones por los pueblecitos de la retaguardia. Hoy ha bombardeado algunos pueblecitos de la Sierra, ocasionando víctimas entre la población civil, ya que en dichas localidades no existía ni un solo soldado.

Es rechazado un ataque por las Navas

Frente de Madrid.—Los rojos, como han visto que por el sector de Brunete no pueden romper nuestras líneas, han dejado de atacar por dicho sector para ver si por otro sitio tienen mejor éxito.

Hoy, de madrugada, la artillería roja empezó a lanzar proyectiles sobre nuestras posiciones de Las Navas del Marqués. El ataque comenzó, pero con menor energía que los anteriores, y fué fácilmente rechazado.

La aviación roja, que intentó apoyar el ataque, no pudo hacer otra cosa que lanzar varias bombas, porque inmediatamente se presentaron nuestros cazas, que pusieron en vergonzosa huida a los aparatos marxistas. Estos, para desembarazarse del peso que llevaban, lanzaron sus bombas y casi todas cayeron en su propio territorio, ya que la precipitación de la fuga no les permitió hacer otra cosa.

HOY HA TOMADO CARGO EN MADRID EL NUEVO GOBERNADOR MILITAR

Madrid.—Hoy ha tomado el cargo de gobernador militar de Madrid Antonio Gino.

El saliente, general Miaja, destituido por los grandes errores cometidos, le aconsejó que mantuviera el orden con gran energía.

LAS HUELGA CONTINUAN EN FRANCIA CADA VEZ CON MAYOR FRECUENCIA

París.—Una comisión de obreros de esta capital se ha dirigido a un representante de una fábrica para manifestarle que irá a la huelga todo el ramo de metalurgia si no son atendidas varias peticiones.

PARA LA PROXIMA EXPOSICION UNIVERSAL ITALIANA

Roma.—Se han comenzado ya los trabajos para la próxima Exposición Universal Italiana, que tendrá lugar en 1941.

En dichos trabajos han sido ya ocupados ochocientos obreros y se espera que en breve sean ocupados otros seiscientos.

Delegación de Hacienda

SEÑALAMIENTOS DE PAGOS PARA EL DIA 17 DE JULIO DE 1937

Don Angel Mingoranz Cid, Moreno y M. Cabañas, don Pedro Alonso Rufo, don Secundino Fernández Manzano, don Manuel Orgaz Ortega, don Andrés Fernández Manzano, don Juan Ortega Fernández, don José Luaces y Fernández, don Cándido de Diego Fernández, don Agustín Rodríguez Retana, don Vicente Celino Carceller, don Isidro Avila Ortega, don Braulio Carrasco, don José Díaz, Doctor don Justo Díaz, don Saturnino G. Segovia, don José Mingoranz (Ford), "Mingoranz", don José Mingoranz Sánchez, don José Mingoranz Cid.

Continúa el paso de milicianos a nuestros filas

Frente de Madrid.—El descalabro que han sufrido los rojos en el frente de Madrid ha sido el mayor que han tenido desde el principio de la campaña, ya que habían concentrado la mayor cantidad de fuerzas y material de guerra que han podido. En él tenían puestas todas sus esperanzas, que se les han venido al suelo al chocar con los pechos de nuestros soldados.

Si bien pasándose gran cantidad de milicianos a nuestras filas. Hoy lo hicieron en número de 32, que manifestaron que en Madrid reina un gran desconcierto, ya que la población civil conoce el tremendo fracaso que han sufrido las huestes rojas.

Bocadillos DIAZ

Antigua

Casa Díaz

Vidrieros Fontaneros

FERIA, 7

TOLEDO

La Marquesina

Chatos con tapa

Cuesta de Belén, núm. 2

TOLEDO

Café Restaurant

"SUIZO"

Plaza de Zocodover

TOLEDO

Comestibles Finos

Vda. de G. Rodriguez

Alfileritos, 24 y 30

TOLEDO

Almacén de materiales de construcción en general

Arrabal, 13 - TOLEDO

Félix Moro

Materiales de construcción, rasillas, tabicón, tejas de máquina.

Plaza del Generalísimo 1

TALAVERA

Benito Hernández

Primera Casa en carbón de erci.a

Núñez de Arce, 10

y Trinidad, 10

TOLEDO

Casa MANOLO
Guarnicionería y artículos para viaje
Especialidad en correajes militares
Prado, 3 y 5.—TALAVERA DE LA REINA

Anuncio
Callista manicuro, masajista de belleza, con muchos años de práctica en Madrid
Se ofrece para servir a domicilio
DIRIJANSE a
Cristo de la Luz, 18.-TOLEDO

EXTRANJERO

nuestra antena

Se espera la declaración oficial de guerra entre China y el Japón

Una compañía de buques anglo-soviética se dedica al tráfico de armas en favor de los rojos

El conflicto chino-japonés

Grandes concentraciones de ambas partes se preparan a desencadenar la ofensiva

Las fuerzas japonesas no tardarán en cercar Pekín

Un violento cañoneo en el sector de Papa-Ocían

Pekín.—Ha estallado al Sur de Papa-Ocían un violento cañoneo seguido de un intenso fuego de ametralladoras. Probablemente se están efectuando los más serios combates desde el principio de las hostilidades. Continúa declarado el estado de guerra en Pekín, en donde los habitantes no pueden salir de sus domicilios sin la correspondiente autorización.

El pesimismo reina en Pekín, en donde domina la impresión de que será difícil evitar un grave conflicto, especialmente, si tiene confirmación la noticia de que las tropas japonesas siguen concentrándose al Norte de la ciudad disponiendo el cerco a Pekín.

Durante las veinticuatro horas no han cesado de circular trenes especiales llevando soldados japoneses.

(U. S. P. I. S.).

LOS CHINOS HAN VIOLADO UN ACUERDO

Grandes concentraciones están preparadas para una ofensiva a las posiciones japonesas

Tokió.—Las tropas chinas alcanzan en el Norte de China sus antiguas posiciones, donde fueron escenario de los conocidos incidentes, que por acuerdo de ambas partes fueron abandonadas ante la promesa de los chinos de resolver pacíficamente el conflicto.

Por parte de los japoneses se hace presente que tal promesa no ha sido cumplida.

Un informe oficial del Ministerio de la Guerra japonés anuncia la llegada de tres trenes blindados en Ciang-Chin-Tieng, lo cual al Oeste del Puente Marco Polo.

Las tropas chinas han bombardeado a los japoneses y adelantan lentamente buscando la forma de tomar posiciones. El destacamento japonés del Norte de la China, obligado a tomar medidas decisivas.

Se asegura que los chinos esperan la llegada del ejército central en su totalidad para desencadenar un gran ataque.

Según noticias procedentes de Nanking, el Gobierno chino se prepara a declarar la guerra rechazando cualquier acuerdo con referencia a los intentos de los últimos días.

En las cercanías de Pekín, continúan las sangrientas luchas entre tropas japonesas y chinas.

En cumplimiento del acuerdo del Consejo de Ministros, el Presidente Konoé, se dirigió, por orden del Emperador a visitar el lugar de los acontecimientos.

(U. S. P. I. S.).

LOS PRINCIPALES PERSONAJES DE TODA LA ARABIA SE REUNEN HOY PARA DISCUTIR EL PROYECTO INGLÉS

Jerusalén.—El Comité Supremo A. R., ha invitado a los más influyentes árabes de la Palestina, Siria y del Iraz para dirigirse hoy, sábado, a la ciudad Santa, al objeto de discutir el proyecto inglés que prevee el desmembramiento de la Palestina. El Comité, que como es sabido, dirigió un telegrama de protesta a los cuatro reyes árabes, ha recibido del Gobierno del Iraz una respuesta que condena el proyecto británico, y declara que el Gobierno del Irak protestará ante el Gobierno de Londres.

UN DISCURSO DEL MINISTRO INGLÉS DE TRABAJO

"La palabra pacifista ha quedado como sinónima de belicosa"

Londres.—En un discurso pronunciado en una localidad de Escocia por el Ministro del Trabajo, ha manifestado su opinión que una de las causas de la efervescencia europea es la costumbre que han adoptado diversos jefes de los partidos de extrema izquierda, de ofender a los jefes de los Estados extranjeros en nombre de la paz. La palabra pacifista ha quedado convertida en

Antúnez y Compañía

BAR AMERICANO

Exclusiva de González Byass

Vinos finos y Cocktail variados

Plaza de la Constitución, núm. 13 - LEGANÉS

Ultramarinos y Tejidos

CASA MONTERO

Gran surtido en vinos de marca, conservas y embudidos superiores

Plaza de Calvo Sotelo, 10 - LEGANÉS

Economato VAZQUEZ

Especialidad en embudidos, conservas y licores de todas clases

Juan Muñoz, 12.--LEGANÉS

Los chinos han destruido el ferrocarril Pekín-Tien-Tsin

Shanghai.—Noticias procedentes de Han-Reu, aseguran que China quiere declarar la guerra al Japón. El Ministerio de Negocios Extranjeros chino, ha presentado una protesta escrita a la Embajada japonesa.

En tanto, el conflicto se desarrolla con ataques continuos y combates.

El Ministro de Negocios Extranjeros japonés, ha ordenado a todos los cónsules en China tomar las necesarias medidas para proteger a los japoneses.

Después del Consejo de Ministros, el Gobierno japonés, ha comunicado que a pesar de su buena voluntad, los chinos han obrado de una manera inesperada

RESTAURANT

Royalty

Comidas típicas

Barrio Rey, 1 - TOLEDO

sinónima belicosa—ha declarado el Ministro de Trabajo—que añadió: "Existen en el Gobierno inglés demasiados hombres que han tomado parte en la última guerra para concebir que el Gobierno pueda conducir a Inglaterra en una forma ligera, a una nueva conflagración".—(U. S. P. I. S.).

No se ha llegado a un acuerdo en la ordenación del conflicto nico-chino

Shanghai.—De procedencia china se desmiente que se haya llegado a un acuerdo para la ordenación del conflicto en el Norte de la China.

La negativa afecta a la aprobación del acuerdo, tanto por parte de las autoridades de Nanking como por parte del Consejo político de Hopei Ciahar.

y con mala fe, provocando combates que se han desarrollado y se siguen desarrollando, en tanto las dos partes se preparaban a resolver pacíficamente como es el deseo del Japón.

Según noticias de Tokio, parece que los chinos han destruido la línea ferroviaria de Pekín-Tien-Tsin. La tercera escuadra naval recibió la orden de proteger las colonias japonesas.

(U. S. P. I. S.).

LAS PROXIMAS MANIOBRAS MILITARES EN SICILIA

El supuesto táctico es la posibilidad de un desembarco enemigo en la isla

Roma.—Las maniobras que tendrán lugar en Sicilia, tomando como supuesto táctico, como ya es sabido, la posibilidad de un desembarco de importantes fuerzas contrarias en la costa occidental de la isla, se supone que las fuerzas navales del partido atacado se encuentran en condiciones de inferioridad, y como consecuencia, el desembarco no puede ser dificultado más que con los elementos de defensa de costa, en tanto que el grueso de las fuerzas terrestres, se hallará reforzado en su retaguardia.

El objetivo de la marina se presenta en extremo complejo. Los numerosos convoyes que deberán embarcar dos divisiones, deberán efectuar el desembarco incluso en playas abiertas, en donde no es posible aprovechar el factor sorpresa. Se trata de una adecuada escolta a los convoyes, los cuales aun cuando en extremo veloces ofrecen siempre un gran blanco.

La segunda fase, la integra el deber de alcanzar tierra a importantes masas de soldados y material. La marina tendrá en este momento una importante actuación, especialmente si los convoyes les precisa detenerse a cierta distancia de la costa. Co-responderá a la marina asegurar el transporte a tierra de los hombres. La artillería deberá apoyar, por tanto, el avance de la infantería hacia el centro de resistencia enemigo y asegurar a los atacantes los elementos indispensables para vivir y luchar.

(U. S. P. I. S.).

El tráfico de armas de Marsella a Barcelona

Marsella.—Ha salido de Marsella, con dirección a Barcelona y a Valencia, un buque que había sido cargado con material de guerra. Otro buque salió poco después con la misma dirección y con idéntico cargamento.

Unas declaraciones de Von Papen

Viena.—En relación con los trabajos de la Confederación paritética austro-alemana, ha hecho algunas declaraciones el Ministro alemán en Viena, Von Papen, afirmando que la Entente austro-alemana, ha conseguido desarrollar las relaciones a germanas con los Estados firmatarios de los protocolos de Roma y de extender sobre nuevas bases la colaboración italo-alemana.

(U. S. P. I. S.).

¿HAN APARECIDO LOS RESTOS DEL HIDRO QUE PILOTABA AMELIA EARHARDT?

San Francisco.—Ha corrido el rumor de haberse hallado restos del hidroavión de la aviadora Earhardt, si bien tales rumores carecen en absoluto de fundamento.

(U. S. P. I. S.).

HA SIDO DESCUBIERTO EL PARADERO DE UN CRIMINAL FAMOSO

Hollywood.—Ha sido detenido un tal Mantagu, conceptuado como persona de gran posición y amigo de los artistas cinematográficos, el que ha sido reconocido, como en realidad lo es, por el célebre criminal del New York Esa, Laverne Moore.

(U. S. P. I. S.).

SE EXTIENDE POR FRANCIA EL "CIERRE" DE BARES Y CAFES

París.—La huelga de los empleados en hoteles y locales públicos se va extendiendo por toda Francia, provocando numerosos incidentes y la partida de turistas.

(U. S. P. I. S.).

CONVENIOS COMERCIALES ITALO-DANESES

Roma.—El Ministro de Negocios Extranjeros, ha firmado con el Ministro Plenipotenciario de Dinamarca nuevos convenios comerciales italo-daneses.

(U. S. P. I. S.).

Existe una esperanza en torno a Amelia Earhardt

San Francisco.—Los expertos de Marina declaran que la única esperanza que todavía puede existir para hallar a la aviadora Amelia Earhardt, es que el aparato, después de haber descendido sobre el mar siga flotando. En este caso la aviadora y su compañero podrán ser socorridos por los aeroplanos que han reanudado la busca.

(U. S. P. I. S.).

LOS DUQUES DE WINDSOR SE DIVIERTEN

Viena.—Los Duques de Windsor, junto con el Presidente de la República, han asistido a las fiestas deportivas de Klangerfurt.

(U. S. P. I. S.).

TRES BUQUES SE DIRIGEN A RUSIA PARA CARGAR ARMAS

Rotterdam.—Han salido con dirección a Leningrado tres buques de carga, españoles, para cargar armas en Rusia. Estos buques forman parte de la compañía de navegación anglo-soviética, constituida para el tráfico de armas.

RUSTU ARAS SE DIRIGE A MOSCÚ

Baku.—El Ministro de Negocios Extranjeros de Turquía señor Rustu Aras, ha llegado a Baku, continuando su viaje hasta Moscú.

(U. S. P. I. S.).

NORTE-AMERICA VA A ARMAR DOS CRUCEROS CON CAÑONES DE 16 PULGADAS

New York.—El Gobierno americano tienen intención de proceder al armamento de dos cruceros con cañones de 16 pulgadas, ya que hasta el momento presente no ha podido conseguir alcanzar de las demás grandes potencias marítimas la limitación del calibre de los cañones a 14 pulgadas.

(U. S. P. I. S.).

La ola de calor produce nuevas víctimas en Norteamérica

New York.—Como consecuencia de la ola de calor que azota los EE. UU., se han registrado 217 muertos por insolación y ahogados. La sequía amenaza las cosechas en las regiones del Middle West.

(U. S. P. I. S.).

EL MINISTRO DE NEGOCIOS EXTRANJEROS SUECO VA A CONFERENCIAR CON LITVINOFF

Mascú.—Ha llegado el Ministro de Negocios Extranjeros sueco que se dirigió a conferenciar con Litvinof.

Continúan en la misma forma en toda la Rusia las destituciones y detenciones de numerosos oficiales y directores de establecimientos industriales, cuya producción sigue disminuyendo.

(U. S. P. I. S.).

ELOGIO DE UN DIARIO ALEMÁN A LAS OPERACIONES MILITARES ESPAÑOLAS

Berlín.—Examinando la situación española, escribe el colaborador militar del "Borsen Zeitung", que el avance nacionalista en el frente de Vicaya, da a conocer una táctica elevadísima, y que se aproxima la etapa final, es decir, en toda la España no occidental, todavía en poder de los rojos, inspirándose el alto mando en el principio de ahorrarse en todo lo posible, vidas humanas.

(U. S. P. I. S.).

LOS ARABES DE SIRIA PROTESTAN CONTRA EL PROYECTO INGLÉS DE DIVISION DE PALESTINA

Damascó.—Los árabes de Siria se han pronunciado asimismo contra las propuestas inglesas de subdivisión de la Palestina, a pesar de que tal subdivisión no les afecta de una manera directa.

(U. S. P. I. S.).

Impresiones de Bilbao

Recorriendo el antiguo feudo de Prieto

“Este pan me lo ha dado un fascista”

Bilbao.—Pocas cosas tenían tanto incentivo para mí cuando llegue a Bilbao como adentrarme en la entrana de sus barrios más populosos y populares, precisamente en aquellos en que más pronto había prendido la llama revolucionaria y en que se concretó más fuertemente todo lo que dió impulso y razón de existencia al Azaramiento del 18 de julio. Quería ahondar en la psicología de aquellas masas ciegas, conocer sus reacciones ante el derrumbamiento de cuanto hasta ahora se les había mentido, percibir muy de cerca sus impresiones sobre la nueva vida que la genuina España, a golpe de dolores, les ha llevado. Y sólo escondido en el anónimo de un atuendo de paz, me he perdido por las barridas de Torre Urizar, de San Francisco, de Bilbao la Vieja, de Cantalojas... de las que constituyeron durante luengos años el feudo de Prieto.

vado el amor. Luego, “esto” era mentira; ¿y no sería mentira todo lo demás, como lo decía: “no pasarían” y que carecían de hombres y de elementos? Tal es el razonamiento que ya termina en sus cerebros alocinados. No han llegado a ellos las esencias de la nueva España, pero ha llegado el desengaño contra la mentira en que se les tuvo. A orillas de la ría, contemplando con ojos melancólicos lo que resta de un puente volado por la cobarda impotencia de los milicianos, hallé a una mujer del pueblo con el rostro prematuramente ajado por las penalidades pasadas. Asido de la mano tenía un niño que mordisqueaba con complacencia rítona, un pedazo de pan. Vi en los ojos de la mujer un destello de alegría y un cierto afán de comunicarla; desde que entraron nuestras tropas, raro es el rostro en el que no

se descubren aquella alegría y aquel ansia de comunicación. Y hablamos... —Este pan me lo ha dado un “fascista”... Bueno, así les llamábamos a ustedes. Tuvimos mucho miedo. Porque, ¿decían de ustedes tantas cosas!... En mi casa ha quedado sólo mi familia; los demás, huyeron. Yo hubiera hecho lo mismo, pero tengo siete hijos; ¿sea lo que Dios quiera! Y no me arrepiento de haberme quedado. Los que estarán arrepentidos serán los que se fueron. —Pero ¿tanto miedo tenían ustedes? —Era lo que nos decían... Y Se recuerda a los camaradas militares la autorización dada por el Generalísimo para llevar la camisa azul debajo de la guerrera

a fuerza de decirnoslo, lo creímos. Mire usted: yo tengo una hija de quince años, preciosa. Se me quiso escapar a Santander cuando vió que estaban ustedes en Arganda. Por temor a los “moros” intentó después arrojar a la ría... Y toda la noche la pasé a su lado, en el refugio, para impedirle que lo hiciera. Fuimos muchas las madres que aquella noche evitamos el suicidio de nuestras hijas... Salida de una casa inmediata se nos acerca una mujercita: la hija de mi interlocutora. Bonita, ciertamente. Trae en la mano un pedazo de pan, en el que clava sus dientes menudos. El pan blanco es hoy el regalo de los bilbaínos, y nadie se recata de comerlo en la calle, con epítúra delectación. —¿No tiene usted ya miedo a los moros?—le pregunto. La muchacha se ha sonrojado como avergonzada.

La angustiosa situación en la retaguardia roja del Cantábrico

Bilbao.—La gran cantidad de milicianos rojos que vienen a acogerse a las filas nacionales convienen todos en sus declaraciones de que la situación en el territorio aún ocupado en el Norte por los asturianos y santanderinos, se hace cada vez más insostenible. El hambre reina en casi todos los pueblos de la provincia y especialmente en Santander, donde se teme que sobrevengan epidemias a causa de esto y de los montones de basura que existen en todas las calles.

Siguen asesinando a mansalva. Sólo basta una simple denuncia de cualquier vecino para que éste sea inmediatamente condenado a muerte por el tribunal popular. Ahora el mar está devolviendo a las playas de Vizcaya gran cantidad de muertos de los que fusilaban en los barcos-prisiones y los arrojaban por la borda.

—Ya, no; me replica. Uno me ha dado el pan... Y hay en sus grandes ojos una mirada de confianza y agradecimiento que me conmueve. Pasa en aquel momento una campesina con el negro pañuelo anudado la oculta cabellera entrecana, que lleva al brazo un cesto en el que destaca uno de los negros panes de los días tristes. La muchacha le increpa con alegría en los ojos, y mientras blande su pedazo de pan. —¡Abuela, tire usted el pan negro! ¡Que va están en Bilbao los “fascistas”! Sentado en el umbral de una puerta, encuentro a un anciano de largas y descuidadas barbas, que medita. Por hilvanar con él una conversación, le interrogo: —¿Qué barrio es este? —Bilbao, la Vieja; desde aquí, San Francisco. El hombre me ha clavado una mirada de seguro recelo. Pero al ver mi sonrisa, se atreve a formular una súplica: —¿Tendría usted un pitillo? Hace dos semanas que no lo pruebo... Vuelco en sus manos mi petaca, y le tiendo una cerilla encendida. —Tabaco “fascista”, abuelo... O “fascioso”, que diría Prieto. —Pero es tabaco, me dice el viejo con socarronería. Los que ponen motes no dan más que promesas o disgustos... ¡Bien desengañados hemos quedado ya! —¿Luego usted era de los engañados? —Sí, señor; toda mi vida voté a las izquierdas. ¿Y para qué? Para morirme de hambre cuando ellos mandaron. ¡Dieciocho kilos he perdido! Si tardan ustedes un mes más, ¡ni lo cuento! —¿Temía usted mucho nuestra llegada? —Me daba ya lo mismo. Lo más que podían hacer ustedes era matarme. Y me era preferible morir de una vez a morir lentamente. Pero ustedes no son lo que decían ellos... Yo no entiendo nada de “fascistas” ni de “rojos”. Lo que entiendo es que me moría de hambre, y que ustedes no han traído buenas palabras, sino pan y cariño. En pleno corazón de San Francisco, en la calle de las Cortes, la muestra de un establecimiento redama mi atención: “Cooperativa socialista”. Instintivamente me adentro por sus puertas. Un grupo de bravos requetés navarros del Tercio de San Fermín están celebrando la entrada en Bilbao... ¡con vino y frutas secas encontradas en la Cooperativa! —¡Eh, periodista!—me grita uno: ¡ahí va un trago! Varias mujeres que, en plena calle, comentaba los acontecimientos acuden a las voces. —¡También hay para vosotros!—di en los requetés mientras escancian algunos vasos de un moscatel riquísimo. —Pero, ¿había vino...? es la incontenible exclamación de las mujeres. Abren todas ellas desmesuradamente los ojos. Y una resaca el pensamiento de todas cuando dice: —¡Y en nuestras casas, sin probarlo más que una vez cada quince días...! ¡Y malo! Todo se lo quedaban para “ellos”... —¡Como éstos...! asegura otra. Ayer comieron mis hijos, porque un “fascista” se lo quitó de la boca. ¡Y lloraba encima viendo cómo mis hijos devoraban el pan!

No diría verdad si afirmase que las esencias de nuestro movimiento se han adentrado ya por tales barrios. Pero llegó otra cosa que vale casi tanto: el desengaño, el caerse la venda que cerraba sus ojos impidiéndoles toda visión exacta de la verdad.

Aquellas gentes, tan olvidadas y tan engañadas, no comprenden aún el contenido de las frases rotundas que, en forma de carteles, se encaraman por las paredes de sus edificios: lo del “estado nuevo”, lo de la “jerarquía vertical”, y, en su ápice, al Caudillo”, lo de la “España Una, Grande y Libre”, lo de Corporativismo, lo del Imperio. No lo comprenden todavía... ni se les puede pedir que lo comprendan, porque aún es pronto y necesitan algunos años de tenaces esfuerzos educativos.

Lo que ocurre es que, de repente, cuando no lo esperaban llegó a ellos lo que como lobo feroz se les había anunciado... y han encontrado un cordero mansísimo que sólo pretende hacer bien. Aún no ha vuelto esta porción del pueblo bilbaíno de su asombro, y han de pasar bastantes días antes de que completanente vuelva. Se les pintó el “fascismo”—lo que sus explotadores llamaba “fascismo”—como la hidra de los modernos tiempos: tiranía, aherroamiento, hambre, asesinatos, violaciones... Aún se les hablaba de “invasión extranjera” y de “señoritos maleantes”, cuando vieron llegar a nuestros españoles falangistas y requetés y soldados, quinientos del auténtico pueblo; se les describía con sanarrientos colores las presuntas ferocidades de los “moros” y conviven con ellos sin teneres que reprochar nada; se les anunciaron saqueos, violencia, incendios, y han despertado en una paz y un orden que, ciertamente, les ha anodado; tenían hambre de justicia y de pan; y el pan y la justicia se les ha entrado a torrentes por sus puertas...

Estas gentes serán ignorantes, pero no son tontas. Y han empezado a sacar consecuencias. Los que al decir de sus dirigentes carecíamos de todo, les hemos llevado la abundancia; los que sólo nos dejábamos mover por el odio, les hemos lle-

ULTIMA HORA

En la sesión del Comité de No Intervención Ms. Corbell aburrió con un largo discurso a los delegados

VOLVERAN A REUNIRSE EL MARTES

Miaja anima a sus huéspedes

Frente de Madrid.—Un corresponsal del “Daily Express” nos comunica desde Londres que son incalculables las bajas que el enemigo ha sufrido en los últimos combates.

Los hospitales de Madrid están abarrotados de heridos y diariamente salen camiones con dirección a otras provincias completamente llenos de heridos, ya que en la capital no los pueden atender.

Miaja estuvo ayer en el frente y los milicianos ni siquiera le levantaron el puño como tenían por costumbre. Les estuvo diciendo que las fuerzas nacionales se encontraban totalmente deshechas y que era necesario un esfuerzo más para tumbar al fascismo.

MARTIN ALMAGRO, SECRETARIO NACIONAL DE LA DELEGACION DE PRENSA Y PROPAGANDA DE F. E. T. DE LAS J. O. N. S.

Salamanca, 16.—Ha sido nombrado secretario nacional de la Delegación de Prensa y Propaganda de F. E. T. de las JONS Martín Almagro Basch.

Los esfuerzos de Inglaterra para mantener el control

Berlín.—Los periódicos de esta capital, con motivo de la reunión de ayer del Comité de No Intervención, dan cuenta de los trabajos de orden técnico llevados a cabo por la Gran Bretaña para mantener la eficacia del Control.

Añaden que el gobierno inglés debe decidirse por el bolchevismo o el antibolchevismo, o sea el caos o el orden.

La reunión de ayer en el Comité de Control

El discurso del embajador francés

Londres, 16.—A las dieciséis horas y cuarenta y cinco minutos de esta tarde se ha reunido nuevamente el Comité encargado del Control, al que asistió la mayor parte de los delegados de las diversas naciones.

El embajador francés, Corbell, pronunció un discurso, que fué largo y sin sentido, ya que unas veces adoptaba las medidas del control y en otros párrafos los rechazaba. Habló del asunto de la concesión de beligerancia y la retirada de voluntarios. Dicho Comité volverá a reunirse el próximo martes.

La gerencia y el personal de los Altos Hornos se ofrecen al Generalísimo

El director gerente de Altos Hornos ha dirigido al Generalísimo el siguiente telegrama: “Al iniciarse la puesta en marcha de estas fábricas de Altos Hornos para cumplimentar los pedidos necesarios para la guerra, esta gerencia y todo su personal, pensando en España y su glorioso Ejército, se ofrecen incondicionalmente a su invicto Caudillo para trabajar sin descanso en cuanto de ellos se necesite.

¡Arriba España! ¡Viva España! ¡Viva el Ejército! ¡Viva Franco!”

La vida en Barcelona es difícil

Barcelona.—La Generalidad ha comprobado con gran disgusto que más de un 40 por 100 de las quintas últimamente llamadas a filas no se han presentado.

La Generalidad dictará un decreto proponiendo penas muy graves para lo que no acudan a la orden de incorporación. El número creciente de refugiados que se presentan en Barcelona a consecuencia de los desastres de los rojos, ha aumentado considerablemente las dificultades para el abastecimiento, mucho más teniendo en cuenta que para finales de este año se espera la llegada de otros miles de refugiados.

Nuestras fuerzas entierran numerosos cadáveres

Jaca, 12 noche.—Nuestras fuerzas del frente de Aragón se han dedicado a enterrar gran número de cadáveres abandonados por el enemigo a consecuencia de los ataques de días anteriores. Se recogió armamento y varias cajas con dinamita. Se pasaron por este sector ocho milicianos con armamento, todos ellos catalanes.

MOVILIZACIONES IMAGINARIAS

Un accidente en la zona roja

Comunica la agencia Havas que en cierta provincia de Murcia ha ocurrido ayer un choque entre un tren y un camión militar, de resultados del cual ha habido veinte muertos y noventa heridos, muchos de los cuales de gravedad.

“IMPERIO”

El diario mejor informado

Lea usted mañana

“IMPERIO”

La Artillería nacional impide los trabajos de fortificación en los sectores de Andalucía

Córdoba.—Después de la tremenda derrota que han sufrido las tropas rojas en sus ataques de días anteriores por estos frentes, hoy han empezado a realizar trabajos de fortificación por Sierra Carbonera, que inmediatamente después de empezar fueron interrumpidos por el fuego de nuestra artillería.

Logos. —LOGOS.